



Página



Trabajamos a favor de una educación digna, inclusiva y permanente para las mujeres y niñas de Latinoamérica y el Caribe.”

La red va...



Editorial

Hay una deuda inmensa con las mujeres en el tema de los derechos económicos y su autonomía económica.



Ruta de los ODS 2030

- Foro La educación inclusiva y equitativa: sin olvidar a nadie
- Ruta ODS países voluntarios
- Llegan noticias desde Chile



Nuestros Derechos Humanos



Con Sabor a...

La mirada, el análisis de las mujeres en los medios en la prensa y en los medios de comunicación.

Género y comunicación



Ana Felicia Torres

"Hay que develar la trampa ideológica que hay con el tema de que incorporándonos al mercado de trabajo y sobre todo en formas flexibilizadas y a través del trabajo informal que no genera derechos, es perverso."



Tema de Actualidad



Repem en movimiento

Llegaron las jóvenes

Respondiendo a una tentadora invitación realizada por Virginia Parra, un par de mujeres jóvenes nos hemos reunido para unir nuestras voces y experiencias a la maravillosa apuesta por una educación feminista, popular, no sexista y para toda la vida, impulsada por Repem. El grupo, que apenas está iniciando su conformación, está integrado por Lizeth Villada, Daniela Herrera, Diana Ocampo, Carolina González y Katherine Gaitán. La finalidad de este "parche"...





Hay una deuda inmensa con las mujeres en el tema de los derechos económicos y su autonomía económica.

Avanzar en políticas de estado que realmente generen cambios en la asunción de corresponsabilidad en las tareas domésticas, de crianza y en las tareas del cuidado sigue siendo asuntos primordiales en la incidencia de las organizaciones de mujeres y de los movimientos feministas. Se han logrado avances importantes en algunos países de la región, que han ido más allá de la sanción legislativa que establece cuentas satélites que miden el grado de participación de las mujeres en el PIB a partir de las tareas del cuidado, o políticas que establecen tiempo de permiso postnatal parental caso de Chile, o la ley 1788 recientemente aprobada en Colombia que garantiza el acceso en condiciones de universalidad al derecho prestacional de pago de prima de servicios para los trabajadoras domésticas, y otros trabajadores como los que realizan labores de jardinería, así mismo en Argentina, se evidencian logros en ese sentido, otro adelanto propiciado por las economistas feministas y el movimiento social de mujeres en la región es el de Uruguay, que aprobó la ley del sistema nacional integrado de cuidados. Todos estos avances han requerido de más de dos décadas de acciones políticas y de movilizaciones ciudadanas por parte de las mujeres para que hoy se empiece a visibilizar la dimensión económica del cuidado.

También se ha caminado un buen trecho en la gestión y en las tareas de cabildeo para establecer proyectos, estrategias y programas de monitoreo, indicadores de resultado, indicadores de impacto, con enfoque de género y enfoque diferencial que den cuenta de la efectividad, y los alcances reales de las políticas y que a su vez permiten re direccionar, mejorar o ajustar acciones y ser más eficientes desde las ejecuciones gubernamentales. Estos son logros, pero aún muy incipientes y con grandes falencias en su aplicación. Hay dificultades para la cualificación y formación técnica del personal encargado de montar los programas en las diferentes instancias, la formación especializada está en los niveles jerárquicos, mientras el personal responsable de aplicarlo en las instancias territoriales no cuenta con la capacitación técnica requerida, hay divorcio entre los entes centralizados y el nivel regional, las asignaciones presupuestales para estas tareas aún es mínima y la puesta en marcha de un sistema integral es incierta en la mayoría de países.

En las organizaciones de mujeres son pocas las economistas feministas y especializadas en el tema que están incidiendo directamente en los niveles de decisión, algunas de ellas realizan su labor en solitario; abordar esta responsabilidad requiere de perfiles no solamente técnicos, también bilingües que son claves para participar de manera eficaz en los espacios donde se debaten las políticas y se elaboran los protocolos para su ejecución. En nuestros países ese tema que está íntimamente ligado con los procesos en los cuales buscamos avanzar en cambios estructurales en las políticas económicas que asuman las necesidades y las realidades de las mujeres es aún precario.

Para leer el documento completo, escribanos a laredva@repem.org



Actualidad



Tita

Tita, Ana Felicia Torres

"Hay que develar la trampa ideológica que hay con el tema de que incorporándonos al mercado de trabajo y sobre todo en formas flexibilizadas y a través del trabajo informal que no genera derechos, es perverso."



Fanny
Gómez

Fanny Gómez

Las feministas de la conciliación dicen: si nosotras logramos que el estado contribuya a que se consolide la vida familiar, con la vida laboral, creando las guarderías y otros programas similares, ya hemos logrado mucho. Los economistas de la ruptura plantean: las mujeres tenemos que tratar de cambiar esa lógica mercantil por la lógica de la sostenibilidad de la vida y ahí es donde entra el gran debate que se está dando en este momento por la economía del cuidado.



Para leer las entrevistas completas, escribanos a laredva@repem.org



¿Cómo van Nuestros Derechos?



Niñas y adolescentes
en América Latina y El Caribe



Convocatoria

¡Te invitamos a formar parte de algo novedoso!
El IGUALAB (Laboratorio Interdisciplinario para la Igualdad de Género) es un espacio creado por la Oficina Regional Suramérica del Instituto Interamericano de Derechos Humanos para el intercambio y la producción de proyectos e investigaciones académicas con perspectiva de género. La perspectiva de género es una opción política para develar la posición de desigualdad y subordinación de las mujeres en relación con los hombres. Pero también permite ver y denunciar los modos de construir y pensar las identidades sexuales desde una concepción de heterosexualidad normativa y obligatoria que excluye a una gran parte de la población.



Para leer el documento completo, escribanos a laredva@repem.org

La ruta de los ODS 2030

En esta sección van todos los documentos RUTA 2030 - AVANCES



Introducción al foro de educación

Foro La educación inclusiva y equitativa: sin olvidar a nadie

El pasado lunes 11 Julio en el marco de la reunión del grupo de alto nivel HLPF celebrada en Nueva York, se llevó a cabo el Foro Inclusive and Equitable Education: Leaving No One Behind.



Llegan noticias desde Chile

Marcela Ballara

nos comparte algunos avances del trabajo realizado por el grupo mayor de mujeres relacionado con datos desagregados de cara a al seguimiento agenda ODS2030. En el marco de la reunión del grupo de alto nivel celebrada en Nueva York.



Ruta ODS países voluntarios

Recomendado, Importante!!!

En el Foro de Alto Nivel de Política (HLPF) 2016, 22 estados miembros de la ONU se ofrecieron para presentar informes sobre la forma en que están preparando la aplicación de la Agenda 2030 sobre el Desarrollo Sostenible



Ponencia Mabel Bianco

Sesión 15: De la Inspiración a la Acción: Involucramiento entre los distintos actores en la implementación

Salón Trusteeship Council - 15 de Julio de 2016, 10am-1pm
Ponencia de Mabel Bianco en "El enfoque de los distintos actores a nivel nacional: la oportunidad de ampliar el seguimiento y la revisión a través del involucramiento de los grupos mayores".



Asociación Gobierno y Sociedad Civil en las revisiones nacionales

Por Mabel Bianco

El objetivo que nos reúne en este primer HLPF es asegurar la rendición de cuentas de los compromisos hechos y el tema elegido "Asegurar que nadie queda atrás" refuerza la necesidad de reiterar los compromisos en base a las acciones que se deben realizar, pero fundamentalmente a como se realizan.



Para leer los documentos completos, escribanos a laredva@repem.org

Repem en movimiento

En esta sección van todos los documentos RUTA 2030 - AVANCES

Llegaron las jóvenes



Por Lizeth Villada

Respondiendo a una tentadora invitación realizada por Virginia Parra, un par de mujeres jóvenes nos hemos reunido para unir nuestras voces y experiencias a la maravillosa apuesta por una educación feminista, popular, no sexista y para toda la vida, impulsada por Repem. El grupo, que apenas está iniciando su conformación, está integrado por Lizeth Villada, Daniela Herrera, Diana Ocampo, Carolina Gonzáles y Katherine Gaitán. La finalidad de este "parche", es nutrir las acciones que desarrolla Repem a nivel nacional. Reconocer a las mujeres jóvenes como actrices clave en la construcción de agendas conjuntas, es sin duda uno de los elementos que permite fortalecer las acciones, oxigenando contenidos y metodologías. Repem-Jóvenes sigue creciendo, **¿Te interesa hacer parte de esta apuesta?**

Taller Colombia



Repem Colombia mueve su proceso de sistematización

Durante los días 6y7 de agosto en Bogotá se realizará el taller de sistematización con las organizaciones de la red en Colombia, se vincularon a está, diez organizaciones que abordaran la sistematización en los siguientes aspectos:

- Formación a formadoras de la ley 1257. RED DE MUJERES POR LA EQUIDAD Y LA TOLERANCIA Y ASOMUF. En Cundinamarca
- Procesos de fortalecimiento institucional a 72 organizaciones rurales y urbanas de Bogotá D.C. (Fase 1 y 2) Bogotá. CENTRAP
- Escuela de Mujer y Género programa para el Liderazgo Comunitario" con las mujeres con la Asociación de Cabildos Indígenas del Norte del Cauca" Mujer ACIN.CODACOP
- Experiencia de COMUJEB organización de Mujeres de Bosa de Bogotá.
- Programa de Educación para personas jóvenes y adultas en Kennedy, Experiencia de FUNDECOM. En Bogotá.
- Proyecto: Las mujeres populares y sus organizaciones construyendo desarrollo humano y sostenible en sus territorios desde el fortalecimiento de su autonomía física, política, económica y socio cultural"15-2 2001. MUJERES Y MADRES ABRIENDO CAMINOS. Localidad Santafé en Bogotá
- Teatro del Oprimido, difusión de la ley 1257. ASMUDEG en la Dorada Caldas

También las experiencias de la ASOCIACIÓN DE MUJERES DE LA CALERA, ASOCIACIÓN CAMPESINA POR INZA TIERRADENTRO y la ASOCIACIÓN DE MUJERES LA SUREÑA. Previo a la realización del taller las compañeras responsables: Fanny Gómez, Janeth Lozano e Imelda Arana han venido realizando ejercicios de acompañamiento con las diferentes organizaciones con el ánimo de habilitar insumos de cada experiencia para llegar al taller con los primeros avances, socializarlos, enriquecer el proceso..

En el marco del taller se abordará un momento para iniciar un conversatorio intergeneracional con el grupo de las jóvenes Repemas que se vienen reuniendo para pensarse como jóvenes y su papel y aporte en la apuesta de la red en Colombia. En próxima REDVA daremos a conocer los resultados del taller.

Seminario Virtual Marcela Ballara



Seminario virtual interno REPEM "Políticas Globales Sobre Conceptos y Orientaciones para la Construcción de Agendas y Herramientas de Seguimiento"
Coordinado por la compañera Marcela Ballara. Este ejercicio significativo para el proceso regional de la red y los asuntos particulares que las organizaciones de cada país adelantan de cara las agendas internacionales se efectuó del 25 al 30 de junio, su objetivo general: Adelantar una reflexión sobre las proyecciones de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 2030, y sus efectos en los aspectos de educación y género como referentes de debate y acción para la REPEM, en los próximos cinco (5) años. Como fines específicos: socializar el proceso ODS 2030, identificar las acciones de la red, provocar el debate en torno a las diferentes tareas que las organizaciones realizan en sus países. Participaron: Mónica Novillo de Bolivia Imelda Arana Janeth Lozano y Lizeth Villada de Colombia, Elizabeth Ferreras y Julia Pérez de México, Alicia Villanueva de Perú, Inocencia Orellana y Gabriela Merz de Venezuela y Nadia Barreto de Uruguay.

Leer más... 

Mujeres, medios y paz



El pasado 14 de Julio en la Universidad de los Andes, se desarrolló el encuentro "Mujeres, Medios y Paz" en el marco del diseño de una estrategia de comunicación para la prevención de Violencias Basadas en Género y para posicionar el papel de las mujeres en la construcción de paz de ONU Mujeres; está invitación llevo a través del Consorcio ECHO Caracola y asistió nuestra compañera Katherine Gaitán. El evento desarrolló temas fundamentales entorno a la construcción de una estrategia que aporte a lograr una paz sostenible y sin violencias contra las mujeres. Katherine, nos cuenta los grandes retos que se plantean frente a ello, pues es fundamental incluir y visibilizar el papel de las mujeres en la coyuntura política y social del país y en la lucha por una vida libre de violencias y con equidad de género.

Leer más... 

Para leer los documentos completos, escribanos a laredva@repem.org

Calendario

Conozca las fechas más importantes de los principales eventos de Repem



Diploma introductorio virtual en Género y Políticas Públicas

Es un programa de formación académica interdisciplinario dirigido a profesionales y personas que cuenten con títulos terciarios en Uruguay y la región.

Comienzo de cursos: mayo 2016



Con sabor a...

Aquí en Con sabor a. Compartimos el boletín informativo del Observatorio de Género y Equidad de Chile. La mirada, el análisis de las mujeres en los medios en la prensa y en los medios de comunicación.



Mujeres Entre Carne y Letras

Hay mujeres que aplazan el encuentro con las letras
Para encontrarse con la carne
Otras se disfrazan como hombre para encontrarse con las letras,
Otras hacen el amor sin pudor ni lágrimas,
Otras que derraman lágrimas cuando la fuerza irrumpen en sus cuerpos deshojando
Sus deseos.
Otras que en el intento de parir un sueño se salvan de la muerte,
Otras que por no abandonar sus sueños mueren en el intento.
Otras que prefieren el convento al matrimonio
Otras que convierten el dolor en cuento
Otras que contra el silencio cantan

Unas hacen teteros en la noche
Para dejar acariciar sus senos a medio día.
Otras que se entregan a las musas de la inspiración para ser el blanco
Perfecto de la crítica impotente de los hombres,
Otras que escriben de noche para hacer historia de día.

Isabel Agatón Santander

Recomendado



La mirada, el análisis de las mujeres en los medios en la prensa y en los medios de comunicación.

Aquí en Con sabor a. Compartimos el boletín informativo del Observatorio de Género y Equidad de Chile. La mirada, el análisis de las mujeres en los medios en la prensa y en los medios de comunicación.



Boletín Mensual



Género y comunicación

Trabajar con adolescentes: ¿Cómo es un taller sobre violencia de género? / Cuba: Documentales, zarte o herramienta para el activismo social? / Cómo estamos representadas las mujeres en los medios de comunicación...



Para leer los documentos completos, escribanos a laredva@repem.org